



自分を信じること ～ドラえもんの名言集から～

校長 鶴田 和仁

2月12日（土）に5年生を対象に「年の祝い」の会を実施しました。本来ならば、保護者に参観してもらおう予定でしたが、残念ながら新型コロナウイルス感染症拡大防止のために、中止させていただきました。子ども達が将来の夢を色紙に書き、それを一人一人舞台の上で発表するものでした。式後に夢を叶える方法は「将来の夢の色紙に見える所に飾る」「他人と比較しない」という話をしました。見える所と言えば北京オリンピックでカーリング女子日本代表の藤沢五月さんも右手の甲に自分を奮い立たせるメッセージを書いてストーンを投じていたという話もありました。また、フィギュアスケート男子の羽生結弦さんも「明日の自分が今日の自分を見た時に胸を張っていられるようこれからも過ごしたい」と他人とは比較していません。

数日後、「ドラえもん」の漫画の中にも似たような言葉があったなと思い、探してみました。すると、やはりありました。今回は、のび太の名言を2つ取り上げ、「自分を信じること」を考えてみたいと思います。

「一番いけないのは、自分なんかだめだと思い込むことだよ」-のび太

「自分なんか」「どうせ」と思った瞬間に、可能性は閉じられてしまいます。できるかどうか、それはやってみないと何とも言えないことです。やる前から「どうせ自分になんかできない」と思えば、そこで止まってしまいます。どんなことでも、チャレンジした後に結果がついてきます。たとえ、失敗したとしても、それは大きな経験となり、次の飛躍につながります。これは、ネコに片思いしているドラえもんを励ますために吐くのび太の名言です。普段から及び腰の、のび太がそう言うかという表情のドラえもんは見ものですが、言っていることは、「一步を踏み出さないことのもったいなさ」であると思います。



「自信を持って！ぼくは世界一だと！」-のび太

いつもはドラえもんに助けられている情けないのび太が弱気になっているドラえもんに向かって言うセリフです。何かをやる場合、どうしても他人と比べてしまいがちで、そうなる自分が劣っているように見え、自信を失いがちになってしまいます。しかし自信というのはそれこそ「自分を信じること」。それは自分にしかできないことです。

多くの方は自分より優れていると思うと、仕方がないとあきらめがちですが、そこを踏ん張って、さらなる高みを目指すために、努力をしたいものです。

「ドラことば心に響くドラえもん名言集」より

夢の実現のためには努力が大切だと考え、実践することが大事です。子どもたちに自信を持たせ、自分の可能性を信じて挑戦し努力できるよう、学校・家庭・地域が連携して取り組んでいければと思います。

健やかに成長しますように！

北校舎児童玄関に入ってくると、正面に「ひな人形」が飾ってあります。これは、昭和42年1月に神戸市在住の豊島様、西宮市在住の大倉様から寄贈していただいたものです。

ひな祭りのルーツは、中国渡来の「上巳（じょうし）」の節句だと言われています。水辺にて身を清め、穢れを払う習慣があり、これが日本に渡り、3月3日には穢れ払いの儀式が行われるようになりました。

今は様々な生き方ができ、型にはまったしきたりもなくなってきましたが、人形に込める思いは、いつの世も『子どもの健康と将来の幸せ』です。





●生活目標「1年間のしめくりをしよう」

「一年間を振り返り反省をし、次の学年の目標を立てる」

●保健目標「健康生活の反省をしよう」

食に関する講話

2月10日(木)の3時間目に全校児童を対象とした食に関する講話を町役場農林課の鈴木様、本校栄養教諭の今熊先生にいただきました。今回は、「地場産の野菜・果実・畜産について」話をしていただきました。どのクラスの児童も真剣な面持ちで聞き入り、食べ物クイズでは一喜一憂しながら、大いに盛り上がっていました。

ここ奄美には、独特の食文化があります。奄美の食に関する興味をもち、正しい知識を身に付け、今後の食生活に生かしてほしいと思います。



基礎的・基本的な内容の確実な定着を図っていきます!!

1月18日(火)、19日(水)に5年生を対象に実施された「鹿児島学習定着度調査」の結果ができました。結論から言えば、下のおり大変厳しい結果となりました。

	本校	町	地区	県
国語	64.4	63.6	70.8	72.3
社会	65.0	70.7	80.3	80.0
算数	49.6	55.8	68.3	70.6
理科	66.0	72.2	71.1	73.2

今回の結果を踏まえ、本校では次の3点を重点的に取り組んでいきます。

- ① 通過率の低かった内容(既習事項)の定着を図るために、各教科で小テストを実施します。
- ② 児童の興味・関心、生活経験に即した問題解決的な学習を中軸とした授業の充実に努めます。
- ③ 家庭学習の充実に努めるため、宿題の質・量の見届けや家庭との更なる連携を図っていきます。

ありがとうございました!

2月22日(火)に今年度最後の授業参観・学級PTAを開催しました。当日は、多くの保護者の皆様の御出席をいただき、誠にありがとうございました。

各学級では、最後の授業参観ということで、これまでお世話になった方々への感謝の気持ちを綴った作文の発表等、1年間の学習のまとめとしての発表が行われました。この1年間、学級役員さんの皆様を中心に、各担任の学級経営を支えていただき、誠にありがとうございました。

3学期も残りわずかとなってきましたが、子どもたちが有終の美を飾ることができるよう最後まで御協力のほど、よろしく願いいたします。



年の祝い

2月12日(土)に数え年で13歳を迎える5年生の「年の祝い」を行う予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の状況を鑑み中止となりました。しかし、せっかくの機会だからと、保護者の皆様に向けたビデオ撮影を行いました。



3月の行事予定

- 1日(火) かけはし号
- 3日(木) 薬物乱用防止教室(6年)
- 4日(金) 6年生を送る会・お別れ遠足
- 8日(火) 第3回学校評価委員会
- 15日(火) かけはし号
- 17日(木) 卒業式予行練習
- 21日(月) (祝) 春分の日
- 23日(水) 大掃除・卒業式準備
古仁屋小附属幼稚園卒園式
- 24日(水) 第74回卒業式
- 25日(木) 修了式・離任式
- 27日(日) 金管バンド卒業コンサート

